

quelques phrases incohérentes, dans lesquelles revenaient ces mots incompréhensibles :

— Chimiste... vin blanc... piqûre... sauvé!...

Genty haussa les épaules et revint auprès de Lebige.

— Rien à faire ! dit-il ; je m'abstiendrai d'en parler au capitaine ; ce malheureux n'est qu'un jouet dans les mains de Bardet, mais... je payerais cher pour savoir ce qu'il nous ménage !

— Rien du tout !... Tu te montes la tête, au lieu de te réjouir de ma chance !...

— Ta chance ?... j'y croirai quand tu auras débarqué !... Fasse le ciel que ce Bardet ne reparaisse plus !

Malgré les craintes de Genty, la traversée de la Méditerranée se poursuivit sans incidents. La griserie de Garec tomba, mais il garda un mutisme complet, et le docteur qui l'interrogea en fut pour ses frais. On franchit le détroit de Messine, on atteignit la Corse, et Lebige sentit grandir sa confiance. Dans quelques heures il serait à Marseille. Qui donc maintenant pourrait lui contester la victoire ? Son cousin Charles était définitivement distancé !

Lorsque les côtes de France s'estompèrent dans l'éloignement, il retint avec peine un cri de joie, mais son attention fut attirée presque aussitôt par un étrange remue-ménage qui se produisait à bord. Le capitaine venait de quitter la passerelle d'un air sombre, des ordres que Lebige ne comprit pas furent donnés, la marche de la *Blanche-Etoile* se ralentit.

— Qu'arrive-t-il ? questionna un passager.

Mais personne ne lui répondit. Soudain, le docteur sortit d'une cabine de l'arrière, il était pâle, ses traits étaient contractés.

— Eh bien ?... demanda Lebige.

Mais son ami ne s'arrêta pas.

— Tout à l'heure ! jeta-t-il en hâte, cas grave... attends un peu !

Il courut vers le capitaine et lui dit quelques mots à l'oreille.

— Bien ! fit celui-ci d'un ton sec.

Et il commanda :

— Hissez le drapeau jaune !

— Nous voilà frais ! s'exclama un passager en regardant l'étoffe claquer au vent.

— Que veut dire ce signal ?

— C'est le drapeau de " quarantaine " ! Cela veut dire que nous avons un malade à bord et un malade contagieux, qui plus est ! Nous n'entrerons pas dans le port avant huit jours au moins !

Lebige était stupéfait, mais sa stupéfaction se changea en trouble, lorsque Genty, qui venait de quitter le capitaine, s'approcha de lui. Il y avait bien de quoi être troublé, car le docteur, blanc comme un linge, faisait un visible effort pour se dominer.

— Qu'arrive-t-il ? Au nom du ciel ? balbutia Lebige.

— Il y a un cas de " peste " à bord.

— Un cas de " peste " ?... Comment ?...

— Chut !... Il est inutile que les passagers nous entendent !... Je ne t'ai pas tout dit !...

— Quoi !... Il y a encore autre chose ?...

— Oui !... Autre chose de plus grave !...

— Parle... je t'en prie !...

— La maladie a atteint le matelot Garec, et... c'est ton cousin qui la lui a donnée !

— Bardet ?... Mais... il n'est pas là !...

— Viens dans ma cabine, il faut que je te parle sans témoins !

Lebige suivit le docteur, et lorsqu'ils furent dans la cabine, celui-ci reprit :

— C'est une histoire effroyable, et je me demande quelle en sera la fin !... Je me doutais bien que Bardet nous ménageait une surprise, mais ce qu'il a fait dépasse en horreur tout ce que j'aurais pu imaginer... Dès hier, j'avais cru reconnaître chez Garec les terribles symptômes du mal, mais j'hésitais encore à me prononcer, ne pouvant m'expliquer comme il l'avait pris. Ce matin, je l'interrogeai, et je n'avais obtenu aucun renseignement susceptible de guider mes recherches, lorsque soudain il a relevé sa manche gauche et m'a dit :

— Regardez donc, docteur, comme mon bras est enflé ! C'est de là que je souffre surtout.

J'ai regardé à l'endroit désigné ; il était rouge et enflé : deux gros boutons s'étaient développés à côte d'une piqûre très visible encore. En proie à un affreux pressentiment, je demandai :

— Qui vous fait cette piqûre ?

— Docteur... je vais vous dire ! répondit le matelot d'un air embarrassé ; M. Bardet m'avait promis quelques bonnes bouteilles la première fois que je descendrais à terre, à cause des petits services que je lui rendais... Il était très bon... Seulement... j'ai bu un peu trop, et... comme la tête me tournait sérieusement, il m'a offert de me faire une piqûre... contre l'ivresse... J'ai accepté, parce que c'est un chimiste, vous savez... seulement... je ne pensais pas qu'après ça me ferait si mal !...

J'étais éclairé ! Le drame se déroulait devant mes yeux ; Bardet avait prémédité son crime, il s'était dit qu'en portant la main sur toi, il serait dénoncé, tandis qu'en piquant Garec...

— Mais... je ne comprends pas à quoi cela peut lui servir, car, enfin, il est toujours à Alexandrie !...

— Détrompe-toi ! Il n'y est plus !

— Comment cela !

— Il s'est embarqué sur le *Morse*, qui devait quitter le port vingt-quatre heures après notre paquebot.

— Et où est-il, ce *Morse* ?